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Aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 020/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 173/17 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. n° 174/17 respondendo proposições 
apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para o 
presidente Nercio fazer parte da Mesa de Autoridades na abertura do 15° aniversário do CTG; 
Convite para o 15° aniversário do CTG; Convite para a 2° Copa de Futsal. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA:  Of. n° 032/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 10 de 
julho de 2017. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Falou que fica feliz de ver a casa tão cheia, no seu 
mandato foi a primeira vez que vê a casa cheia. Parabenizou a APAE e a UBS Solon Tavares 
pelo arraial que se realizou no salão paroquial. Parabenizou a igreja do Cerro dos Abreus que 
depois de dez anos retomou sua festa. Comentou que no sábado participou de um evento da 
juventude progressista, buscando mais conhecimento e parceria dos vereadores jovens que 
estão fazendo o melhor por seus municípios. Falou mais do assunto que tomou conta na 
semana passada, sobre a contratação do operador Paulo onça. Afirmou que os vereadores 
não sabiam que era o Paulo Rogério que seria contratado pois no projeto não havia nome, 
apenas dizia que seriam contratados dois operadores. Enfatizou que a Câmara não pode 
aceitar reuniões quando a prefeitura escolhe a hora pois quando precisa de uma reunião na 
prefeitura tem que esperar, como aconteceu de ficar uma hora e meia esperando no saguão 
da prefeitura. ressaltou que foi muito falado que todos merecem uma segunda chance, 
concorda com isso, mas se o prefeito quisesse dar uma segunda chance que desce com 
patrimônio próprio, não com o patrimônio do povo pois o patrimônio público deve ser zelado 
conforme manda a moral e a ética. falou que poderia ser qualquer um dos funcionários para 
operar a máquina inclusive o Moisés trabalhou muito bem com essa máquina. falou que 
poderia dar um curso para qualquer um dos operadores, isso seria valorização dos 
funcionários pois atual gestão se comprometeu com isso, está no plano de governo. 
Perguntou a todos os funcionários presentes se sentiam-se valorizados. falou que não condiz 
com a atitude que foi tomada. falou que o município não tem obrigação legal de fazer o 
transporte universitário mas tem obrigação moral pois não tem como os universitários ir a 
faculdade com recursos próprios. Falou sobre o passe livre para os universitários e que não 
tem como a associação dos universitários ir á Metroplan entregar a prestação de contas, mas 
a prefeitura tem obrigação de correr atrás para entregar a prestação de contas. Se colocou à 
disposição como funcionário do município para ajudar na prestação de contas na associação. 
Falou que recebeu o projeto de mudança do regime jurídico com muito espanto pois tem 
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várias lacunas, vários espaços em branco, os vereadores não tem condições de preencher 
essas lacunas, pois a legalidade não permite. Falou que tá entrando hoje juntamente com o 
vereador Rodrigo, com um pedido de audiência pública com todo o funcionalismo para discutir 
sobre o projeto de lei porque o regime jurídico é o que rege o funcionalismo. Falou aos 
servidores que terão no vereador Mateus  um parceiro o que for bom do projeto deve 
aproveitar mas não aceita a perda de direitos, faltou transparência por parte da administração, 
pois poderia ter proposto a audiência pública, inclusive existem algumas emendas que os 
vereadores não podem colocar porque vão gerar custos para prefeitura, mas se a audiência 
pública tivesse sido realizada antes do projeto vir para a Câmara poderiam ter colocado tantas 
demandas que tinham, como mandar a demanda de aumentar a licença maternidade para 6 
meses também poderia ser aumentado a licença de quinze dias para os pais, para que 
possam ajudar a mãe nos primeiros dias do bebê entre outros direitos. falou que é vereador 
da oposição mas é coerente o que é bom vai reconhecer porém no projeto não consta 
aposentadoria. Agradeceu a presença de todos presentes e falou que o vereador está aqui 
para servir o município e não se servir do município. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Falou que já estava apavorado com a contratação do Paulo onça mas quando soube da 
contratação de um novo operador ficou mais apavorado porque o mesmo não conseguiu ligar 
um trator.  Mostrou dois papéis inclusive um jornal onde tinha escrito que o Paulo onça era 
acusado de roubo da patrola. Falou que a pessoa que levar alguma coisa dele com certeza 
não terá segunda chance. Comentou que houve uma reunião com os vereadores sem 
marcação de horário, sobre a contratação de operadores. Enfatizou que os vereadores 
aprovaram o projeto porque sabiam da falta que estava fazendo, mas hoje um dos operadores 
está trabalhando de caçamba então não estava fazendo falta operadores, estava fazendo 
falta motorista enquanto isso o Tita que é motorista está parado, então infelizmente pior do 
que está pode ficar pois para a sua surpresa chegou na Câmara um novo projeto de lei sobre 
o regime jurídico dos funcionários. Falou que cobrava mais respeito da administração anterior 
com os vereadores mas nessa administração não há nenhum respeito. Afirmou que se sente 
envergonhado de chegar em algumas casas pedindo voto com o plano de governo, hoje não 
sabe o que dizer, quer deixar bem claro a todos que a sigla não tem nada a ver com isso, em 
nenhum momento foi feita reunião para decidir nada, depois que passou a eleição nunca mais 
teve uma reunião com o partido. Falou que isso é o que mais lhe dói como partidário. Falou 
para as pessoas não usar política contra o PMDB mas contra as pessoas. Frisou que estão 
querendo tirar os direitos dos colegas funcionários, comentou que uma vez foi iniciado o plano 
de carreira e foi retirado. Falou que se o prefeito tiver um pouquinho de vergonha na cara com 
desculpa do palavreado, deve vir a esta Casa retirar o projeto de lei sobre o regime jurídico, 
isso é o mínimo que pode fazer porque errar todos erram, como foi dado segunda chance ao 
Paulo onça está dando segunda chance ao prefeito para retirar o projeto de lei. Falou que o 
projeto é inconstitucional pois onde deveria ter porcentagem existem somente pontinhos. 
Falou que no quadro de funcionários há mais de 260 funcionários e não é o prefeito que vai 
mudar o regime jurídico. Afirmou que juntamente com o vereador Mateus propôs uma 
audiência pública com todos funcionários, quer ver o prefeito explicar a todos este projeto. 
Falou que como vereador da situação não está com vergonha, está com vergonha do prefeito 
porque ele não pensou nem na sua filha que é funcionária porque no projeto de lei tem um 
item bom e 10 ruins. Falou que o mínimo que o prefeito deve fazer é retirar o projeto da câmara 
porque é uma falta de respeito com os funcionários. Falou que logo mais vai ser votado um 
projeto de lei sobre as atribuições do vice-prefeito, queria colocar uma emenda para vice-
prefeito assumir uma secretaria mas ficou sabendo que é inconstitucional. Falou que vai ser 
contra o projeto de atribuições do vice-prefeito, foi falado que se não for votado o projeto, a 
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vice-prefeita pode ir embora então afirmou que ela pode ir. Relatou que uma pessoa lhe 
perguntou se ele iria contra projetos lei, então explicou que vereador será por mais três anos 
e pouco mas funcionário público é como casamento, se entra para não sair mais. Falou que 
não é vereador da situação mas da maioria do povo inclusive foi contra projeto de lei que 
tirava dinheiro do fundo de aposentadoria para o pessoal que o administrava. Usou a tribuna 
o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Parabenizou a comunidade do Cerro dos Abreus onde esteve na festa. 
Colocou a situação da iluminação pública, inclusive em uma reunião o prefeito se 
comprometeu de fazer alguma coisa, mas até agora nada aconteceu ainda há mais 10 dias 
de prazo, se nada for feito, alguma coisa vai ter que ser feita aqui na Câmara, pois são sete 
meses de governo e até agora nenhuma lâmpada foi trocado. Ressaltou que é totalmente 
contrário contratação do Paulo Onça mas no projeto de lei não havia nomes, então o prefeito 
deu um tiro no próprio pé, espera que o operador não fique 6 meses porque ele está em 
julgamento, espera que a justiça seja feita. Comentou sobre outro operador que está em 
desvio de função e frisou que isso gera penalidade ao prefeito, se isso continuar providências 
devem ser tomadas. Comentou que colocou uma indicação sobre aquisição de calcário para 
os produtores rurais e como resposta veio que o secretário da época não fez algumas 
prestações de contas então agora pedi uma reunião com o atual secretário da agricultura para 
que ele comprove o que foi colocado na resposta. Sobre o projeto de lei do regime jurídico 
acredita que é um pouco desvio de foco por causa da contratação dos operadores, mas vai 
começar a tramitar depois do recesso e tem aproximadamente sessenta dias para ser votado 
então vai ser bem analisado e se tiver que ser rejeitado vai ser. Em COMUNICAÇÕES, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou sobre projeto de lei 028/17. Ressaltou que se o projeto não for 
retirado pelo prefeito ou não for inconstitucional, deve ser muito bem debatido com servidores, 
com a comunidade e com vereadores, deve ter uma transparência que muitas vezes não tem. 
Afirmou que está entrando com requerimento juntamente com vereadores Mateus e Rodrigo 
requerendo uma audiência pública para discutir o projeto. Comentou que os funcionários tem 
direitos adquiridos e devem ser estimulados para cada vez prestar um serviço de melhor 
qualidade. Comentou que o projeto tem mais de 60 dias para tramitar, contando com o 
recesso dos vereadores. Pediu uma reintegração ao pedido de informação 012 pedindo 
funcionários que tem Função Gratificada e os estagiários. Comentou sobre pedido de 
informação que fez hoje juntamente com o vereador Rodrigo pedindo os gastos das 
secretarias nos últimos 6 meses com folha de pagamento, está pedindo isso porque sempre 
prega pela economia de gastos, pois foi comentado há um tempo atrás, inclusive saiu no jornal 
que o prefeito Elomar, na época vereador, falou que era preciso fazer uma administração 
enxuta na questão financeira contendo gastos desnecessários com pessoal de forma que não 
onere demasiadamente a folha de pagamento. Considerou o excesso de Cargos em 
Comissão na atual administração. Explicou que não está criticando, mas está preocupado 
com a questão de economia de dinheiro público porque hoje o prefeito está trabalhando com 
16 CCs enquanto a administração passada tinha no máximo 12. Falou que talvez seja preciso 
mas também há falta de dinheiro no município, então deve ter um cuidado muito grande, se a 
folha ultrapassar o limite legal com a contratação de 16 CCs deve-se tomar providências. 
Falou que é importante ter a presença de bastante pessoas na Sessão, pois também é 
obrigação do povo fiscalizar o prefeito, vice-prefeito e vereadores. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes, em especial a vice-prefeita e o ex-vereador Marcos, todos os secretários e 
funcionários do município. Comentou sobre a polêmica da semana passada, não gostaria de 
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tocar no assunto mas se faz necessário por que algumas pessoas postaram nas redes sociais 
ou ligaram com telefone restrito dizendo que juntamente com o vereador Rodrigo estava 
atrapalhando a administração referente aos comentários da semana passada. Falou que se 
elegeu pelo PMDB mas é vereador do povo não vai passar a mão na cabeça do prefeito. 
Comentou que trabalhou 13 anos junto com o prefeito mas agora ele lhe deixou isolado. 
Afirmou que é vereador do povo e não vai deixar de apoiar o povo. Sobre o Paulo onça falou 
que quem gosta de ladrão leva pra casa, acha que a prefeitura é do povo não é cadeia. 
Afirmou que tem respeito por cada um de Barão do Triunfo, mas está decepcionado com o 
prefeito, nunca pensou que poderia acontecer nem 5% do que está acontecendo pela pessoa 
que o prefeito era, grande amigo e pelo que ele passava. Relatou que sobre os únicos 
funcionários que o prefeito lhe consultou e ele aprovou a contratação foram a secretária de 
saúde e o Jair, os demais funcionários ele vereador Ilo nunca ficou sabendo por isso se sentiu 
traído mas é vereador do povo e nunca vai deixar de defender cada um. Falou que se o 
prefeito queria o Paulo onça que levasse para casa dele, na prefeitura não é lugar de pedir 
perdão. Afirmou que não está trabalhando na administração e nem pretende, apenas vai 
ajudar a cada um do povo. Sobre o projeto do regime jurídico falou que parece que não 
acredita, questionou porque o prefeito não baixa suas diárias ao invés de querer lesar o salário 
dos funcionários. Falou que acha que os funcionários devem ser incentivados e não devem 
serem retirados seus benefícios, fez suas as palavras do vereador Rodrigo, espera que o 
prefeito tenha vergonha na cara e retire o projeto de lei porque com o seu voto não vai passar. 
Usou a tribuna a VEREADORA LUCIANE, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Demonstrou seu repúdio quanto à contratação do 
Paulo Onça e se sente enganada como os demais vereadores porque aprovaram o projeto e 
o prefeito contratou o Paulo sem processo seletivo. Sobre o projeto de lei acerca do regime 
jurídico dos servidores, comentou que o projeto chegou na sexta- feira à tarde, por isso não 
teve tempo de ser analisado, acha que este projeto deveria ter sido feito junto com servidores 
porque eles são a essência principal da prefeitura, sabem das coisas que acontecem por isso 
devem ser valorizados. Ressaltou que nem ela nem os demais colegas vereadores não 
aceitam esse projeto porque ele deveria ser bem discutindo, acha importante fazer uma 
audiência pública com os servidores ou criar uma comissão com os funcionários para que 
tenham voz e darem opiniões de maneira correta, sem prejudicar ninguém. Afirmou que o 
projeto ainda ficará algum tempo na casa e vai ser bem analisado. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 029/17 DO VEREADOR MATEUS que informe quais critérios 
a Prefeitura está usando para selecionar operadores para trabalhar nos sábados. PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO Nº 030/17 DOS VEREADORES DIOGO E RODRIGO que informe o valor 
gasto em cada Secretaria nos últimos seis meses e o gasto atualizado da folha de 
pagamentos, informando o percentual atual de gastos com folha de pagamentos. 
REQUERIMENTO 003/17 DE TODOS OS VEREADORES que a Câmara organize, seja em 
comissão ou por todos os vereadores, visitas em todas as escolas municipais a fim de tomar 
conhecimento das situações destas e reunir-se com o corpo docente. REQUERIMENTO 
004/17 DOS VEREADORES RODRIGO, MATEUS E DIOGO que a Câmara realize audiência 
pública a fim de discutir junto ao funcionalismo e o Executivo o projeto do Regime Jurídico 
dos Servidores. Após o vereador Mateus pediu vista ao PROJETO DE LEI N° 024/17, durante 
a discussão do mesmo. O vereador Rodrigo pediu vista à EMENDA MODIFICATIVA N° 
001/17 AO PROJETO DE LEI N°026/17, sendo concedida vistas automaticamente ao 
PROJETO DE LEI N° 026/17 também. Após foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as diárias: DIÁRIA DOS VEREADORES TIAGO E MATEUS ida a Secretaria de 
Segurança do Estado, dia 06 de julho. DIÁRIA DOS VEREADORES RODRIGO E 
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LUCIANE   ida em Reunião com o Diretor do Hospital de São Jerônimo, dia 12 de julho. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB, saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. 
Parabenizou a administração pelo recebimento do Projeto de Lei 029/17 que autoriza o 
município a firmar convênio com municípios vizinhos visando a melhoria das estradas vicinais. 
Comentou que deve ter duas ou três indicações nessa casa sobre este convênio inclusive já 
foi muito criticado no passado mas isso é muito importante para beneficiar agricultores que 
moram do outro lado da divisa do município, usam todos os serviços dentro do município, mas 
sem este convênio o município não pode fazer serviço de melhoria nas estradas e muitas 
vezes o outro município não atende estes agricultores. Enfatizou que o convênio autoriza os 
municípios a cooperarem entre si. Comentou que cobrava este convênio desde a 
administração passada, foi feito alguma coisa na área da agricultura mas é necessário outros 
serviço também. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que 
não pôde estar presente na festa no Cerro dos Abreus porque tinha outros compromissos. 
Agradeceu a presença de todas as pessoas e falou que vai ser bem visto o Projeto de Lei 
sobre o regime jurídico. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. Falou que não será 
favorável a algumas coisas que vão prejudicar os funcionários nesse Projeto de Lei sobre o 
regime jurídico porque gosta de valorizar as pessoas que trabalham, até mesmo em seu 
negócio em casa tem peões sobrando porque valoriza as pessoas que trabalham, então 
afirmou que vai analisar o projeto e até mesmo buscar os funcionários que tenham ideias 
novas para colocar. Comentou sobre a Sessão passada em uma Indicação do vereador Tiago 
sobre calcário onde fez uma colocação jamais pensando que iria dar polêmica. Explicou que 
falou que o secretário atual lhe passou que tinham alguns documentos com problemas, que 
não tinha sido feitas algumas prestações de contas mas não ia falar em incompetência do 
secretário. Comentou que foi pedido uma reunião onde quer se fazer presente e acredita que 
vai ficar tudo esclarecido nesta reunião. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, 
saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. Agradeceu a 
presença do presidente do PP senhor Severino, o ex vice-prefeito Gilmar e o ex-vereador 
Marcos. Falou que o PP de Barão do Triunfo é parceiro das pessoas. Comentou sobre a 
pintura de faixa de pedestre, serviço muito bom inclusive já foi pedido por ele algumas vezes, 
mas nesta rua em frente da igreja tem duas faixas e há comentários das pessoas que é demais 
por causa dos estacionamentos e há pessoas com medo de estacionar em cima da faixa, mas 
é um importante trabalho. Comentou que hoje iria colocar um pedido de providência sob um 
atolador na estrada principal em Morrinhos, um pouco antes da entrada da usina. Falou as 
pessoas que se sintam convidados a participar de todas as Sessões. Falou que é um vereador 
parceiro apesar de ser da oposição. Comentou que até agora tirou somente cinco diárias e os 
vereadores Rodrigo e Nercio foram infelizes nos seus comentários porque eles têm mais 
diárias. Falou que acha que foi uma reunião importante da próxima vez vai convidar todos os 
vereadores ou vai abrir mão da ida de um vereador. Usou a palavra o VEREADOR ALEX 
SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Comentou que o Projeto de Lei sobre o regime jurídico não deveria 
nem ter vindo para esta casa, mas vai ser bem analisado, tem certeza que tem erros e não 
adianta os vereadores aprovaram gatos ensacados para prejudicar os funcionários. Falou que 
espera que as contratações do município não continuem como estão e sobre o projeto 029/17 
citou o caso da Vanusa que sofreu um acidente na divisa de Arroio dos Ratos, um trecho 
quase abandonado. Comentou que é uma vergonha, tem que acontecer acidentes para que 
providências sejam tomadas. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou 
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novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu o patrão do CTG 
pelo convite para participar da mesa no décimo quinto aniversário do CTG. Falou aos 
vereadores que será marcada uma reunião com o secretário da agricultura. Falou ao vereador 
Diogo que será feita a reintegração do seu pedido verbal. Comentou sobre os títulos que 
devem ser feitos biometria. Comunicou Luiz Carlos está fazendo viagens para São Jerônimo 
assim como o Dadai e o Cláudio pipoca, então pediu as professoras presentes para repassar 
essa informação. Comentou sobre o Projeto de Lei do regime jurídico que tem vários 
pontinhos que ninguém sabe o que significa, mas esse projeto vai ficar nessa casa por no 
mínimo oitenta dias se não for retirado pelo prefeito. Afirmou a todos os servidores que eles 
são o coração no município e pediu pra cuidar do corpo porque coração sem o corpo não bate 
e sempre vai defender as questões do servidores aqui, principalmente nas leis trabalhistas, 
não tem conhecimento técnico mas acredita que está bem assessorado, aqui na Câmara nada 
vai ser feito por debaixo do pano. Afirmou que sem a participação dos funcionários em uma 
audiência pública não vota nesse projeto. Falou que a reforma trabalhista é coisa do PMDB 
que vem de cima para baixo mas aqui nessa Casa podem parar. Falou que a Câmara entra 
no recesso hoje e a próxima sessão será dia sete de agosto seguindo uma lei federal. Falou 
quanto a contratação do Paulo acha que o prefeito usou esta Casa porque na rua cobram que 
os vereadores aprovaram um projeto para contratar o Paulo mas aqui nesta Casa ninguém 
sabia quem seria contratado, apenas aprovaram o projeto sem processo seletivo por causa 
do Decreto de emergência e a outra contratação do Tarcísio foi uma vergonha para o 
município, quer que o prefeito apresente a experiência desse rapaz, inclusive ele está em 
desvio de função por isso está muito magoado com essa situação, a partir de hoje os projetos 
serão bem analisados. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia sete de agosto de 2017, no mesmo 
horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 17 de julho de 2017. 
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